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镜头说事

本版相关稿件线
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津云新媒体《政民零
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编辑同志：

本市每个月都有一次公仆接待日，接

待日当天9时至11时30分，全市数十个单

位的负责人会在各自单位接听热线电话，

为市民解释相关政策、解答疑难问题。公

仆热线，是百姓与有关政府部门及单位沟

通的渠道之一，已经有很多年了，非常受市

民欢迎。但是每月公布的数十个公仆热线

中，部分电话存在很难打进去、好不容易打

进去了接听电话的还不是公布名单上的有

关负责人等问题。我们希望，有关单位能

优化公仆热线接听流程、增加接听时间，让

政府与百姓间的沟通桥梁更畅通、更便捷、

更高效。

市民刘先生 王女士 杨先生

21部热线电话
多次拨打未打通

4月2日是全市公仆接待日，媒体提前
公布了43个单位的公仆接待日人员名单
及热线电话。本报四路记者于接待日当天
9时至11时30分，拨打了其中41部热线电
话，直到11时30分，有21部电话多次拨打
没有打通，处于忙线状态。

没有打通的这21部电话分别是滨海
新区政府、和平区政府、河西区政府、河东
区政府、南开区政府、红桥区政府、西青区
政府、北辰区政府、武清区政府、宝坻区政
府、宁河区政府、市教委、市公安局、市民政
局、市住房城乡建设委、市城市管理委、市
交通运输委、市文化和旅游局、市卫生健康
委、市国资委、天津移动通信公司。

在两个半小时的接待时间内，记者分
别拨打滨海新区政府热线28次、和平区政
府热线11次、河西区政府热线11次、河东
区政府热线8次、南开区政府热线22次、红
桥区政府热线22次、西青区政府热线22
次、北辰区政府热线19次、武清区政府热
线17次、宝坻区政府热线25次、宁河区政
府热线12次、市教委热线21次、市公安局
热线24次、市民政局热线20次、市住房城
乡建设委热线9次、市城市管理委热线8
次、市交通运输委热线15次、市文化和旅
游局热线24次、市卫生健康委热线23次、
市国资委热线22次、天津移动通信公司热
线22次。这些未打通的电话中，传来的为
“正忙”“正在通话中”等忙线的语音提示。

这些热线电话通了
接电话的领导与公布不符

4月2日9时18分至10时53分，记者
先后17次拨打蓟州区政府的公仆热线，电

话始终为“通话中”的语音提示。终于在10
时 57分，记者又一次拨打后，电话接通
了。接听电话的是一名工作人员，这位工
作人员表示副区长正在接听其他群众的热
线电话，他会把问题记录下来反馈给相关
主管部门。

9时45分，记者拨通了市电力公司的
公仆热线。按公布名单，当天值班的应为
该公司的王副总经理。但电话接通后，记
者发现接电话的是一位工作人员，并不是
王副总经理。记者表明身份后，反映武清
区一新建变电站的问题，并表示想与王副
总经理直接对话。工作人员表示，王副总
经理正在不远处同步接听电话，不方便。
记者继续追问，是否可以让这位王副总经
理接一下电话。工作人员短暂离开后回复

记者说，领导正在接听另一通热线，很麻
烦，确实不方便接听记者电话。在挂断电
话前，记者向工作人员表示，希望这位当天
值班的王副总经理方便时，可以用他们对
外公布的公仆热线给记者回个电话。4月
2日下午，武清区属地电力公司的工作人员
先后两次致电记者解释记者询问的具体问
题，但市电力公司当天负责接听公仆热线
的王副总经理还是没有联系记者。

9时56分、10时04分，记者两次拨打市
人社局的公仆热线，均提示“通话中”。10时
08分，记者再次拨打这个热线，终于有人接
听了电话。记者询问是否为当日接听热线
的负责人。对方表示，她为工作人员，负责
人在接听其他热线，她先将问题记录下来。

10时04分，记者拨通了市医保局的电

话，按照公布名单，当天接听电话的应为该
局的杨副局长，但当记者拨通电话后，却是
一位女性工作人员接电话。记者首先询问
对方是不是杨副局长，工作人员回答：“是
他的接待日，我们是工作人员。”随后，记者
表明身份后追问，可否让杨副局长接下电
话？工作人员回答：“他现在不方便，没在
这屋。”记者随机询问了一个问题并表示稍
后再打电话联系杨副局长，此时工作人员
坦言：“杨副局长今天外面有会。”
“您好，您是张副局长吗？”“对，张副局

长公仆接待日，请讲。”10时16分，记者拨
通了市规划资源局的公仆热线。记者将市
民反映的一个问题告知对方后，接听电话
的这位“张副局长”叫来一位工作人员进行
详细记录，表示了解情况后给记者答复。
通话结束前，记者再次和这位工作人员确
认刚刚接电话的是不是今日公仆接待日的
张副局长，该工作人员说“不是，张副局长
没在，刚刚接电话的是另外一位工作人
员”。记者表示今天是公仆接待日，老百姓
希望能向领导直接反映问题，这位工作人
员表示张副局长刚还在，但是现在没在。4
月8日下午，市规划资源局相关人员就记
者的问题进行了反馈。

10时29分，记者拨通了河北区政府的
公仆热线。按照公布的信息，当天接待的
领导应是该区的康副区长。然而接电话的
工作人员表示，今天是另外一位二级巡视
员程主任接电话，但是程主任正在接听其
他电话，记者需要持机等待。等了两分钟
后，电话接通，但是接电话的也不是程主
任。这位工作人员在电话里说程主任正在
接听其他电话，他记录反映的问题后会尽
快调查核实，并给记者答复。当天下午，记
者就接到了河北区相关部门的反馈。

参加公仆接待日有规定

记者查询到，市政府办公厅2013年7

月10日公开发布的《天津市人民政府办公
厅关于加强为民服务网络专线电话工作的
意见》中写明：各区县人民政府和各有关部
门在日常受理工作的基础上，要按时参加
公仆接待日、公仆走进直播间等活动，当班
局级领导必须在岗值班，直接接听、受理和
督办群众反映问题。

国务院办公厅2013年10月1日公开
发布的《国务院办公厅关于进一步加强政
府信息公开回应社会关切提升政府公信
力的意见》中写明：要进一步加强政府热
线电话建设和管理，清理整合有关电话资
源，确保热线电话有人接、能及时答复公
众询问。

记者手记

公仆热线是群众与政府部门之间沟通

的桥梁，涉及老百姓衣食住行的方方面面，

承载着沉甸甸的信任。公仆热线难打通、

等候时间长，相关单位或许有这样那样的

一时之困，但却不能成为常态，否则不仅无

法实现便民的初衷，也会直接影响到自身

的公信力。

虽然现在群众反映问题的渠道不断增

多，但与有关单位的主要领导直接对话的

渠道还是有限，所以公仆热线火爆、咨询量

大是可以预知的。两个半小时的接待时间

内，一部热线电话拨打数十次都打不通，怎

能不着急上火？

现实的短板，正是改进工作的着力

点。老百姓希望，多一些换位思考，争取公

仆热线服务能够增加频次，以最短时间、最

优流程、最大程度便民，才能让优质政务服

务深入人心、贴心暖心，切实增强广大群众

的获得感、幸福感和安全感。

每个月一次的公仆接待日，全市43个单位的负责人会在各自单位接听热线电话，为市民解释相关
政策、解答疑难问题，但近日有市民反映——

个别公仆热线 没点儿耐心打不通
本报记者 狄慧 庄媛 胡智伟 刘波文并摄

编辑同志：

红桥区西于庄街虹都名苑1号楼内共有

两部电梯，这两部电梯时不时就会发生故

障。半个多月前，其中一部电梯又坏了，导

致全楼只有一部电梯可用。1号楼高31层，

每层6户，早晚高峰，正常乘梯都成了难题。

我家住在十几层，为了早晨上班不迟到，半

个多月来我只能选择走下楼。我问过居委

会，居委会说电梯维保单位正在采购配件，

具体何时能修好，他们也无法给出具体时

间。我们也通过各类热线反映过这一问题，

但至今无解。这个困扰我们的出行难题，到

底何时能彻底解决？ 市民刘先生

关于虹都名苑小区电梯
故障频发的问题，本报于去

年8月就进行过报道，虽然当时报道的是
19号楼电梯停运问题，但其实就在报道之
前的几天，小区1号楼的电梯才刚刚修好。

4月3日一早，记者来到虹都名苑小区
1号楼，走入楼内，记者看到左侧电梯属于
停运状态。虽然早高峰已过，但等候电梯
的人不少，平均要等七八分钟才能乘坐上
电梯。

4月3日下午，记者又一次联系到红桥
区西于庄街亿城堂庭社区居委会，居委会
负责人说，居民反映情况属实。目前小区

内一共有3部电梯停运，居委会一直在催
促电梯维保单位抓紧购买配件抓紧维修。
电梯维保单位表示此次1号楼电梯停运是
由于曳引轮和绕绳损坏导致需要更换，新
定的配件刚刚邮寄过来，他们会马上进行
维修。居委会负责人说，这部电梯前段时
间确实进行过维修，当时也是更换了曳引
轮和绕绳，不过相关维修工作是由小区前
任物业及其聘任的电梯维保单位负责维修
的，曳引轮和绕绳的保修期是一年，结果刚

出保修期又坏了。
居委会负责人表示，随着使用年限的

增加，最近几年小区电梯确实频繁出现故
障，给居民出行带来不便。为了缩短维修
时限，他们在区住建委的建议下，与某保险
公司合作，准备给电梯上维修险。以后电
梯再出故障，居委会可以直接向保险公司
报险，这样做比向区物业管理部门申请动
用小区“应急资金”要更快。后续如果电梯
频繁出现故障且居民有意愿并提出申请的
话，居委会可以与业委会沟通，看看是否可
以动用“大维基金”对电梯进行更换。

4月8日，红桥区西于庄街公管办一位
工作人员回复，当天中午，虹都名苑小区1号
楼停运半个多月的电梯已经维修完毕并恢
复使用了。后续，他们也会与小区业委会进
行沟通，请他们征求一下居民意见，看看有
多少人愿意更换电梯，如果居民意愿强烈，
街道办会协助居委会、业委会启动更换电梯
的相关流程。 本报记者 胡智伟文并摄

虹都名苑电梯咋又坏了？
属地居委会解释原因并协调处理

编辑同志：

我向贵报和政民零距离栏目反映，我

是东丽区金泰丽湾小区的居民，去年本市

进行了废弃汽车专项治理工作，金泰丽湾

小区内的废弃汽车也进行了摸排登记等过

程。废弃汽车集中治理行动于去年就结束

了，但是到现在小区的废弃汽车也没有清

理完成。去年年底，我咨询过相关治理进

程，给我的答复是这些汽车可能被排在了

第二批处理。但现在又几个月过去了，“僵

尸车”还在那里。“僵尸车”长期占用公共空

间影响居民正常停车。

市民刘刚（化名）

记者与反映人取得联
系，反映人刘先生告诉记者，

他所居住的金泰丽湾小区非常大，小区内
长期有“僵尸车”占用公共空间，影响居民
车辆停放。去年他一直关注废弃汽车治理
问题，小区内对“僵尸车”也进行了摸排，并
张贴了“告知书”，所有流程走了一遍，却迟

迟没有清理。他便在政民零距离栏目反映
了此问题，询问“僵尸车”专项治理进行到
哪一步了。反映人向记者出示了今年1月
份东丽区华明街在平台上的回复：废弃汽
车治理工作目前正在按批次逐步推进治
理，目前第一批次已完成治理工作，金泰丽
湾小区内废弃汽车属于后续批次，下一步
将按照工作计划积极推进治理。刘先生表
示，距离回复也过去两个多月了，“僵尸车”
还在那里，没见清理，有的“告知书”还贴在
车上。

记者将问题反映给东丽区政府有关
负责人。随后，华明街综合执法大队一位
区域负责人回复记者说，金泰丽湾小区内
“僵尸车”治理确实还没有完成。下一步，
执法队将联合居委会，对全小区内的“僵
尸车”再重新进行一次摸排，按程序会同
交管部门核实车辆“身份”，并尽快按流程
进行处理。

本报记者 庄媛

东丽区金泰丽湾小区居民反映

逐步治理，“僵尸车”为嘛没见少？

编辑同志：

我住在河北区王串场迎福里社区，别

看我们社区属于老旧社区，早在五六年前，

小区里就设置了10个公共充电桩，当时全

街只此一处，可以说非常有前瞻性。最近

几年，社区里新增了不少新能源汽车，我也

买了一辆。买了新能源汽车，肯定要定期

充电，社区里有充电桩，但我们这些新能源

汽车车主却经常无法使用，因为充电车位

时不时就会被燃油汽车占用，而且车里也

没有电话，想请车主挪下车都没办法。老

旧小区车位紧张我们特别理解，但是明明

设置有充电桩却无法使用，也是一种资源

浪费，这个矛盾不知道该如何化解。

市民刘先生

4月9日中午，记者来到
迎福里社区并在社区居委会

旁找到了刘先生提及的10个公共电桩。
10个充电桩呈圆形分步，虽然是中午时
间，但使用率不低，有五个充电桩正在使用
中，记者同时发现，确实有几个充电车位被
燃油车占用且车上未留挪车电话。

记者将发现的问题反馈给迎福里社区
居委会，一位负责人说，小区内大约可以停
120辆汽车，目前并未规划车位。停车难
是老旧小区的共性问题，尤其到了夜间，更
是一位难寻，但小区里既然设置了充电桩，
也应该让其充分发挥作用。下一步，居委
会会在充电桩附近做一些温馨提示，提示
燃油车车主如果临时停放在充电车位里，
请留好联系方式，如果新能源汽车车主需
要使用充电桩充电，双方可以互相谅解互
相沟通一下，这样既能化解充电停车难题，
又不会激化邻里之间的矛盾。

记者随后又将问题反馈给河北区王串
场街物业科，该科负责人表示，下一步，街
道办会协助社区开展相关工作，如果有燃
油车车主坚持占用充电车位，他们会与社
区一起登门做工作。同时，他们还会联系
公共充电桩运营企业，看看能否调整充电
桩的位置，在有限的空间内调整一下充电
车位，再挤出几个普通停车位，满足社区居
民的停车需求。

本报记者 胡智伟

公共充电车位被燃油车占用
属地街道办携手社区找出对策化解矛盾

编辑同志：

我是河北区望海楼街乾华园的业主。

从3月初开始，我发现小区附近商铺门前

路面出现污水渗漏的情况，臭气熏天，且污

水量逐渐增多。至4月初污水已淹没门前

树穴，漫延至非机动车道，对周边小区住

户、餐饮酒店等商户，以及中山路地铁站出

口造成严重影响，希望相关部门尽快解决。

市民齐女士

4月1日，记者来到齐女
士反映的河北区昆纬路10号

附近，此处是沿街的商户，便道上积着大片
污水，散发出阵阵臭味。不时有人从便道
上走过，石砖缝隙溢出的污水极易弄脏鞋
和裤脚。记者仔细观察发现，污水并不是
从某一处流出，而是从地下渗出。周边商
户负责人告诉记者，他们多次拨打12345

政务服务便民热线，始终没有解决问题。
眼看着污水渗漏越来越多，就连树穴中都
积满污水，甚至从便道上流到非机动车道
上，流到了乾华园小区门前，漫延数十米。

4月2日恰逢公仆接待日，记者将该问
题反映给河北区政府。当天下午河北区望
海楼街相关人员联系记者称，将于转天在
现场召开吹哨报到会，他们联合区住建委、
城管委、排水部门、燃气公司、自来水公司、
乾华园开发商、物业以及周边商厦的开发
商一起查找渗漏问题。

4月7日，望海楼街再次回复记者，经
过现场勘察，虽然看到了渗水的污水井，但
是所有单位都说不归他们管，没有找到该
污水井的产权单位。下一步，他们会继续
查找并解决问题。

本报记者 狄慧

污水渗漏影响居民生活
望海楼街回复未找到产权单位

编辑同志：

在河东区桥园公园内，有两个新建成

的笼式多功能运动场。上面挂着的信息牌

显示，多功能运动场里的设施是去年8月

份安装的，但至今也未开放使用。健身设

施已经建好8个月有余，为何没有很好地

进行管理、投放给市民使用？ 市民李先生

4月8日上午，记者来到
河东区桥园公园内，找到了

市民反映的两处笼式多功能运动场。这两
处运动场内可进行篮球、排球、羽毛球、五
人制足球等运动项目，但都上着锁，没有使
用的痕迹。场内的地板上被人扔进了不少
小石子。

公园相关工作人员表示，这两处笼式多
功能运动场是于去年由体育局建设的，据她
了解还没有移交至公园，所以尚未开放。

记者联系了河东区体育局，相关业务
部门表示，桥园公园内的笼式多功能运动
场建设以及移交已经完成了，移交给了区
园林中心，可能还没有到公园这一步，他们
也一直在推进。

4月8日下午，反映人李先生告诉记
者，相关部门工作人员向他回复说，这两处
笼式多功能运动场正在走移交手续，将尽
快投放使用。 本报记者 刘波 狄慧

健身设施建好 迟迟不投用
相关部门作出回应

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查
刘波摄

线缆套破损悬垂

市民高先生反映，河东区井冈山路

一中学门前人行道上，两根电线杆上架

设的多根线缆塑料套管出现破损，部分

悬垂在距地面一米左右的位置，存在安

全隐患。 本报记者 狄慧文并摄

便道金属杆弯折

市民刘女士反映，和平区贵州路靠

近岳阳道附近人行道上，一根三四米高

的金属杆被撞弯折。

本报记者 刘波文并摄

监控摄像头朝天

市民刘先生反映，河西区洪泽路与

澧水道交口附近，两个公共监控摄像头

朝向天空，失去应有作用。

本报记者 庄媛文并摄

椅背脱落碍使用

市民常先生反映，河北区幸福道加

油站一侧人行道上，一休闲长椅的椅背

因损坏而脱落，有碍正常使用。

本报记者 胡智伟文并摄


